

## **Chapitre 25**

### **RENSEIGNEMENTS À L'INTENTION DES GENS D'AFFAIRES**

#### **25.1 Votre première visite**

On recommande aux représentants d'entreprises canadiennes de se mettre en communication avec le service chargé des affaires nord-américaines au sein du ministère des Affaires étrangères de Phnom Penh; son personnel les aidera à conclure les arrangements requis (location de voitures, services d'interprétation, réservations de chambres d'hôtel et rencontres).

#### **25.2 Règles d'entrée**

Pour entrer dans l'État du Cambodge, il faut détenir un visa délivré par le ministère des Affaires étrangères. On trouve une ambassade ou un consulat général du Cambodge à Hanoi, Vientiane et Ho Chi Minh-Ville.

La meilleure façon d'obtenir un visa consiste à en faire soi-même la demande à l'un ou l'autre de ces endroits. Il s'écoule généralement de trois à cinq jours entre la présentation de la requête et la remise du document. Le Cambodge, contrairement au Viet Nam, n'exige pas que la demande soit appuyée de la recommandation d'un résident cambodgien; par contre, une invitation écrite du ministère des Affaires étrangères accélère les choses.

On peut aussi, moyennant certains frais, se procurer un visa à son arrivée à l'aéroport de Pochentong, à Phnom Penh. Il est également possible d'adresser sa demande directement au ministère des Affaires étrangères ou à l'Office général du tourisme, à Phnom Penh même. Les lignes aériennes faisant escale au Cambodge offrent par ailleurs un service d'obtention de visas; ceux-ci sont alors délivrés dès l'arrivée à Pochentong.

Les investisseurs étrangers peuvent se voir accorder un visa pour entrées multiples, valable pour six mois; dans le cas des Cambodgiens revenant travailler au pays, ce document est valide pour un an et renouvelable.

#### **25.3 Comment se rendre au Cambodge**

Pour aller au Cambodge, il faut passer par le Viet Nam, la Thaïlande, le Laos ou Singapour. Les réservations peuvent se faire du Canada, mais il sera parfois difficile de les faire confirmer pour certains vols. De Bangkok, les compagnies Bangkok Airways et Air Vietnam, ainsi que la ligne nationale cambodgienne, se rendent à Phnom Penh en 50 minutes. Lao Aviation offre un vol Vientiane-Phnom Penh, tandis qu'Air Vietnam et la ligne cambodgienne rejoignent la capitale au départ de Ho Chi Minh-Ville.